

Justificación del Interés académico y científico del GRADO.

En el contexto actual (académico y científico), marcado ciertamente por la transversalidad e interdisciplinariedad, la ciencia geográfica tiene un papel esencial como punto de conexión entre la Universidad y la sociedad. Los estudios geográficos así lo demuestran, siempre buscando referencias territoriales y aplicadas. Desde el punto de vista académico por la diversidad de materias y contenidos que interesan al seno de la sociedad actual (medio ambiente y recursos naturales, ordenación del territorio, recursos humanos, tecnologías de la información y la comunicación,...); desde el punto de vista científico por la conectividad que presenta con otras ramas del conocimiento, convirtiendo a la Geografía en una ciencia actual, práctica y aplicada.

Por otro lado, todo ello se refuerza con la elasticidad del mercado laboral que puede acoger a los profesionales geógrafos. No en vano, la Facultad de Filosofía y Letras no es ajena al sentido profesionalizante de las nuevas enseñanzas de Grado y Postgrado. En este último caso, ya hay experiencia en el diseño del Máster Oficial de Desarrollo Rural que, con una antigüedad de dos cursos académicos, es el que presenta mayor número de alumnos cada año. En la confección de dicho máster, de carácter profesionalizante pero también con salida a la investigación, ha sido esencial la coordinación académico científica que han llevado a cabo profesores titulares de Geografía de la Universidad de Extremadura, que han contribuido a su implantación con notable éxito.

En todo caso, esta experiencia ha servido para afrontar el reto del nuevo Espacio Europeo de Educación Superior (EEES), teniendo en cuenta que, como señala la Agencia Nacional de Evaluación de la Calidad y Acreditación (ANECA), los estudios que se implanten han de obedecer a tres puntos esenciales:

- La existencia como título en un número importante de países europeos.
- Tener unos perfiles profesionales definidos para la inserción en el mercado laboral.
- Demostrar una estructura de estudios que cumpla los requisitos del EEES.

Es este el caso que ocupa el Libro Blanco para el Título de Grado en Geografía y Ordenación del Territorio que fue considerado uno de los mejor realizados. En la elaboración del mismo fueron partícipes tres grandes grupos o colectivos:

- La Asociación de Geógrafos Españoles.
- El Colegio de Geógrafos.
- Una selección de Departamentos de Geografía de distintas universidades españolas.

Para su confección se llevaron a cabo encuestas y entrevistas a licenciados en geografía y a empresas que pudieran emplear geógrafos. El resultado permite demostrar la necesidad de profesionales en Geografía.

En el Libro Blanco de la ANECA, la Geografía se presenta como una ciencia del territorio, una disciplina naturalista y ambiental, al mismo tiempo que eminentemente social, con una vertiente teórica y otra cada vez más importante de práctica o aplicada. La Geografía contribuye decisivamente a la comprensión general de los espacios en las diversas escalas de análisis. Sus métodos concretan espacialmente las ideas propias de otras disciplinas científicas (Arquitectura, Derecho, Economía, Historia, Sociología o Ciencias Naturales), a la vez que fortalecen el diagnóstico y las propuestas de intervención. Su aplicación práctica se concreta en la Ordenación del Territorio.